

November 2024

# neues

von der Lebenshilfe Schwäbisch Gmünd

## Editorial



*Liebe Mitglieder der Lebenshilfe, wieder einmal neigt sich ein Jahr seinem Ende zu und wie so oft, war es ein Jahr mit vielen tollen Momenten. In diesem Newsletter blicken wir zurück auf ein erfolgreiches Sommerfest und freuen uns bereits auf unsere Jahreshauptversammlung und unsere Weihnachtsfeier im Dezember. Wie jedes Jahr haben wir allerdings auch Momente erlebt, welche wir als sehr herausfordernd empfunden haben. So entwickeln sich die Umstellungen nach dem Bundesteilhabegesetz zwar stetig, allerdings häufig nicht mit der erhofften Geschwindigkeit und stellenweise auch mit Abstrichen hinsichtlich mancher Inhalte. Dennoch können wir von einem erfolgreichen Jahr sprechen, in welchem wir viele Ziele erreichen konnten. Daher möchte ich mich bei allen Unterstützern der Lebenshilfe an dieser Stelle bedanken: Ohne die Hilfe durch unsere Mitglieder und ohne die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit unseren Kolleginnen und Kollegen wären die Entwicklungen der letzten Monate so nicht möglich gewesen.*

*Ich wünsche Ihnen allen nun, einen ruhigen Verlauf der restlichen Wochen in diesem Jahr und freue mich auf die weitere Zusammenarbeit.*

*Mit besten Grüßen Philipp Goroll*

## Rückblick

### Unser Sommerfest 2024



Unzählige Besucher und Besucherinnen mit und ohne Behinderung feierten am 13. Juli das Sommerfest der Lebenshilfe.

Bunt gestaltete Stände im Innenhof der Lebenshilfe, hielten Tombola, selbst hergestellte Töpferkunstwerke der FUD, kulinarische Leckereien und Kindermitmachaktionen bereit.

Es präsentierten sich u. a. die Bauchtanzgruppe von Denise Fürstenau, das ChörLe der Lebenshilfe, das Seniorenensemble der Blaskapelle Bettringen sowie die Sing-, Senioren- und die Jazzgruppe der Lebenshilfe. Das Grußwort

zum Sommerfest übernahm der Oberbürgermeister der Stadt Schwäbisch Gmünd, Richard Arnold, höchstpersönlich.

Die Führungen durch das Bruno-Christmann-Haus (Wohnheim mit drei Wohngruppen) wurden sehr gut angenommen, Interessierte konnten Wissenswertes über unsere Einrichtungen erfahren.

Wir bedanken uns recht herzlich bei allen Mitwirkenden für das gelungene Fest!

Fotos finden Sie unter:  
[www.lhgmueund.de/sommerfest-2024](http://www.lhgmueund.de/sommerfest-2024)



## Information

# Verschönerung des Gartens des Familienunterstützenden Dienstes in der Pfarrer-Vogt-Straße



In den letzten Wochen wurde mit viel Freude und Engagement an der Verschönerung unseres Gartens in der Pfarrer-Vogt-Straße gearbeitet. Ein zentrales Element war die Entrümpelung des Gartenhauses. Über die Jahre hatte sich dort einiges angesammelt, und es war an der Zeit, Platz für Neues zu schaffen. Mit tatkräftiger Unterstützung unserer engagierten Mitarbeiterin Ellen Rommel und vielen fleißigen Händen von Angehörigen, wurde dem Gartenhaus auch ein frischer Anstrich verliehen.

Zur Verschönerung des Gartens wurden mit Hilfe aller fleißigen Helfer, neue Blumenbeete angelegt und der gesamte Gartenbereich aufgewertet.

Die Rückmeldungen von den Familien und Angehörigen waren überwältigend positiv. Viele haben sich über die Veränderungen gefreut und die neue Atmosphäre im Garten gelobt. Es ist schon zu sehen, wie ein gemeinschaftliches Projekt nicht nur den Raum verschönert, sondern auch das Gefühl der Zugehörigkeit und des Miteinanders stärkt.

*Wir möchten uns herzlich bei allen bedanken, die an diesem Projekt mitgewirkt haben – insbesondere bei unserer Kollegin Ellen Rommel. Ihr Engagement und Ihre Unterstützung haben dazu beigetragen, den Garten des Familienunterstützenden Dienstes zu einem noch schöneren Ort zu machen. Dieses Projekt konnte durch eine großzügige Spende der Mercedes Benz AG ermöglicht werden.*

# Die Fassadengestaltung am ›Kronprinz‹ ist abgeschlossen



Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass die Sanierung der Fassade des Kronprinzen nun abgeschlossen ist. Nach Monaten harter Arbeit und engagierter Planung erstrahlt das Gebäude in neuem Glanz und bietet Raum für innovative Wohn- und Lebenskonzepte. Die Innenausbauarbeiten schreiten weiter voran. Wir sind stolz darauf, bald einen Raum zu schaffen, der nicht nur Wohnraum bietet, sondern auch die Möglichkeit zur sozialen Interaktion und zum gegenseitigen Verständnis fördert. Die Fertigstellung dieses Projekts ist ein wichtiger Schritt für die Lebenshilfe.

## Impressum

**Lebenshilfe e.V. Schwäbisch Gmünd**  
Geschäftsstelle · Friedhofstraße 6  
73525 Schwäbisch Gmünd  
Telefon 07171 186220  
info@lhgmueund.de · lhgmueund.de  
**Bankverbindung**  
Kreissparkasse Ostalb  
DE 11614500500440000323  
Volksbank Schwäbisch Gmünd  
DE 30613901400116675004



## Information

# Von gackernden Hühnern und glücklichen Bewohnern

Hergestütztes Pädagogik



v.l.n.r. Daniela Haag (Hausleitung Bruno-Christmann-Haus), Cornelia Kühnle (Fachbereichsleitung Wohnen), Klaus Henkel (Haustechnik), Josef L. (Bewohner) Fotograf: Timo Lackner

Vier Seidenhühner sind im Garten des Bruno – Christmann – Hauses eingezogen. Samt Stall, und geräumigen Freilauf. „Das Hühnerprojekt“, welches die Lebenshilfe sowohl für ihre Bewohner und Bewohnerinnen als auch für ihre Mitarbeitenden anbietet, wird schon jetzt mit großer Begeisterung angenommen. Ziel ist es, die Selbstwirksamkeit der Bewohnerinnen und Bewohner durch die Versorgung der Tiere zu fördern. Die täglich frisch gelegten Eier werden von den Hühnerbegeisterten der Einrichtung bereits fleißig eingesammelt und die Hühner mit Leckereien verwöhnt. „Unser Wunsch war es, mit den Hühnern ein tiergestütztes pädagogisches Projekt in unserer Einrichtung zu installieren. Hühner erschienen mir besonders geeignet. Sie strahlen Ruhe und Entspannung aus, sie sind immer in Bewegung und am Gackern und es können täglich Eier gesammelt werden, die auch noch gut schmecken“, erklärt Initiatorin des Projekts und Einrichtungsleitung Cornelia Kühnle. „Die Hühner werden von den Bewohnern intensiv beobachtet und gemeinsam mit den Mitarbeitenden versorgt. Sie sind für alle Beteiligten eine willkommene Abwechslung. Kaum jemand geht ohne ein Lächeln auf dem Gesicht an unseren Hühnern vorbei.“

Fachmännisch aufgebaut wurden Stall und Voliere vom Hausmeister der Lebenshilfe, Klaus Henkel. Daniela Haag, Hausleitung des Bruno-Christmann-Hauses kümmert sich täglich um das Wohl der Tiere.

## Geschäftsstelle



Die Lebenshilfe Schwäbisch Gmünd ist ständig auf der Suche nach engagierten Mitarbeitenden. Wir freuen uns u.a. auf Unterstützung in den folgenden Bereichen:

- Auszubildende als Heilerziehungspfleger/in (m/w/d)
- Ehrenamtliche Helfer/innen (m/w/d)
- Freiwilligendienstleistende/n (m/w/d)
- Heilerziehungspfleger/in (m/w/d)
- Hilfskräfte (m/w/d) für unsere ambulanten Angebote, 50–80% Teilzeit
- Koch (m/w/d) für unser inklusives Café + Bistro ab Frühjahr 2025
- Lebenshelfer (m/w/d) für das Ambulant Betreute Wohnen ABW
- Lebenshelfer (m/w/d) für den Familienunterstützenden Dienst
- Pädagogische Fachkräfte (m/w/d) für unseren familienunterstützenden Dienst
- Pädagogische Fachkraft (m/w/d) für unsere Kindergarten-Regelgruppe als Zweitkraft
- Pflegefachkraft (m/w/d) Heilerziehungspfleger/in oder Gesundheits- und Krankenpfleger/in oder Altenpfleger/in

Weitere Stellenangebote finden Sie hier: [lhgmueund.de/mitarbeit](http://lhgmueund.de/mitarbeit)

